

Nachdem die Stadtbezirksleitung diesen Mangel erkannt hatte, begann sie mit den Sekretären der Maschinenbaubetriebe die Auswertung der bisherigen Erfahrungen und Ergebnisse in der Vorbereitung des 9. Plenums und ihre Verbindung mit den Parteiwahlen. Das Beispiel der politischen Arbeit im VEB Elektroschaltgerätewerk Dresden zeigte den Genossen, wie die Arbeit nun konkret zu organisieren ist. Das Elektroschaltgerätewerk hatte vor 1945, also unter kapitalistischen Bedingungen, dem Konkurrenzkampf mit den großen Konzernen AEG und Siemens dadurch auszuweichen versucht, daß entsprechend den Kunden wünschen Geräte in jeder Modifikation geliefert wurden. Diese Art der Fertigung hat sich in diesem Betrieb bis heute erhalten. Noch immer werden hier über 500 Grundtypen mit vielen Modifikationen produziert. Das hemmt die Weiter- und Neuentwicklung moderner, dem Weltstand entsprechender Typenreihen und die Durchsetzung einer radikalen Standardisierung. Dieser Zustand führt zwangsläufig zu großen Schwierigkeiten bei der Lösung der Staatsaufgaben und gestattet auch keine planmäßige Befriedigung des Bedarfs. Auf Initiative der Parteiorganisation wurde jetzt im Betrieb eine sozialistische Arbeitsgemeinschaft zur Festlegung und Entwicklung der Grundtypen gebildet. Weitere sozialistische Arbeits- und Forschungsgemeinschaften zur vorfristigen Entwicklung und Vervollkommnung der Geräte werden geschaffen. Das Positive an diesen sozialistischen Kollektiven ist, daß sie, geführt durch die Parteiorganisation, mit ihrer Arbeit gleichzeitig die Auseinandersetzung mit den aus der kapitalistischen Zeit herrührenden Auffassungen von der „Produktion nach Sonderwünschen“ verbinden und diese auf den gesamten Betrieb übertragen. Zur erfolgreichen Durchsetzung der Standardisierung organisierte die Betriebsparteiorganisation eine Ausstellung, auf der am Beispiel der im Betrieb produzierten Erzeugnisse die Notwendigkeit der Standardisierung überzeugend nachgewiesen wurde. Die richtige politische Orientierung ist immer auch entscheidend für die Qualität und den Inhalt der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit.

Zur Vorbereitung der 9. Tagung des Zentralkomitees gehört also ein exaktes Programm der Hilfe und Kontrolle für die Grundorganisationen in den Betrieben des Maschinenbaus und der Metallurgie durch die übergeordnete Leitung. Erfahrene und befähigte Parteiaktivisten sollen die übergeordneten Leitungen bei der Anleitung der Grundorganisationen unterstützen. In den Grundorganisationen ist vor allem der Kampf um die Realisierung der übernommenen Verpflichtungen zu führen, um so gleichzeitig auch die allseitige Erfüllung der Pläne zu gewährleisten.

*

Entsprechend der vom V. Parteitag gestellten Aufgabe, die Elektrotechnik vorrangig zu entwickeln, wurden hier bevorzugt Beispiele aus diesem Industriezweig gewählt. Der Siebenjahrplan fordert die sprunghafte qualitative und quantitative Erhöhung der Produktion aller Zweige der Elektrotechnik und ihren Vorlauf gegenüber der Gesamtproduktion des Maschinenbaus. Die Elektrotechnik bestimmt wesentlich das wissenschaftlich-technische Niveau der